



Pobreza Energética

Más de la mitad de las personas atendidas por Cruz Roja tiene que elegir entre comer adecuadamente o calentar su hogar

□ El 56% afirma que los problemas de vivienda y la pobreza energética tienen consecuencias en su salud, como enfermedades respiratorias, reumatismo o artrosis.

Cruz Roja ha presentado este mes de enero las principales conclusiones del Boletín nº 17 sobre la Vulnerabilidad Social, denominado 'La Vulnerabilidad asociada al ámbito de la vivienda y pobreza energética en la población atendida por Cruz Roja'. El estudio analiza de forma pormenorizada las problemáticas relacionadas con el hábitat, la vivienda y la pobreza energética que afectan a las personas atendidas por la Organización en ámbitos urbanos y rurales, así como su situación socioeconómica, de salud y su nivel de riesgo de pobreza y exclusión social.

Entre las principales conclusiones del informe se desprenden datos preocupantes sobre la situación de las personas atendidas por Cruz Roja: el 83,3% está en riesgo de pobreza y exclusión social, más del 65% son mujeres, en cerca de la mitad de los hogares viven niños y niñas y hay una importante presencia de familias mono-marentales y/o numerosas, personas mayores y/o con discapacidad.

En las conclusiones del boletín se identifican las principales consecuencias que la pobreza energética tiene en los hogares más vulnerables, ya que más de a mitad de las familias atendidas por Cruz Roja se ven obligadas a elegir entre pagar gastos básicos, como llevar una alimentación adecuada o calentar sus hogares: el 77% de las personas afirma que tiene dificultades para llegar a fin de mes, para el 65% los gastos de la vivienda suponen 'una carga pesada' y el 37% afirma que 'pasa frio en su hogar' durante el invierno.

Contenido

| Pobreza energética 1 |
|---------------------------------|
| Campaña de Juguetes 4 |
| Escaparate Solidario 5 |
| Personas sin hogar 6 |
| Prevención conductas violentas8 |
| Compromiso solidario 10 |

Redes sociales

Cruz Roja
 Española en León



CruzRojaLeonES



Además, el 56% de las personas atendidas por Cruz Roja afirma que los problemas de vivienda y la pobreza energética tienen consecuencias en su salud, como enfermedades respiratorias, reumatismo o artrosis. El 35% no invita a nadie a su casa por este motivo y para más del 28% afecta al rendimiento escolar y la asistencia al colegio de sus hijos e hijas.

La investigación también analiza el grado de uso y de conocimiento de los recursos y tarifas que existen para personas vulnerables: el 19% utiliza el bono social y el 54% dice no conocerlo, y con respecto a la tarifa regulada PVPC, sólo la utiliza un 3,5% y el 90% dice desconocerla.

Esta investigación está financiada a través de la subvención del Impuesto de la Renta de las Personas Físicas (IRPF) que gestiona el **Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social,** gracias a las personas que marcan la casilla de la "X Solidaria" en su declaración de la renta.

La respuesta de Cruz Roja ante los problemas de vivienda y la pobreza energética de colectivos vulnerables

Cruz Roja Española atendió en 2017 a más de 10 millones de personas a nivel nacional e internacional, cerca de 6 millones en España. De ellas, más de 1.700.000 personas son atendidas desde los proyectos de intervención social. Más de 470.000 se encuentran en situación de extrema vulnerabilidad.

Por su parte, Cruz Roja Española desarrolla diferentes respuestas para atender las necesidades más urgentes de las personas afectadas por problemas de vivienda y la pobreza energética. En primer lugar, desde el proyecto de Atención integral a personas sin hogar, que permitió atender en 2017 a más de 26.000 personas sin hogar a través de diferentes dispositivos y recursos asistenciales en todo el territorio.

Por su parte, desde el proyecto de Prevención de la exclusión residencial en 2017, Cruz Roja proporcionó ayudas económicas a más de 25.000 personas vulnerables (más de 5.900 hogares), mediante la entrega de más de 8.000 prestaciones para el pago del alquiler por valor de más de 2 millones de euros, con un promedio de ayuda de 379€.

Además, Cruz Roja responde a otras situaciones de emergencia de los hogares con más dificultades para evitar el corte de suministros básicos del hogar como luz, gas o agua para lo que entregó en 2017 cerca de 34.000 ayudas económicas a más de 19.000 personas vulnerables para el pago de suministros por valor de más de 3 millones de euros.

2 <u>volver</u>



Cruz Roja Española en León cuenta con proyectos de Personas en situación de extrema vulnerabilidad asociados a los ámbitos de la vivienda y pobreza energética

Datos León

Cruz Roja Española en León ha contado en 2018 dentro de los proyectos de Personas en situación de extrema vulnerabilidad ha trabajo la vulnerabilidad asociadas al ámbito de la vivienda y la pobreza energética desde los proyectos: atención urgente a las necesidades básicas y prevención a la exclusión residencial, en los que además de entregas de bienes o pagos de recibos ofrecemos talleres formativos a los/as participantes.

- Se han realizado **12 talleres de ahorro doméstico** (ahorro factura de luz y gas, bono social, alquiler,..) en los que han participado 183 personas.
- Se ha informado durante las citas de valoración a todos los participantes (765 usuarios/ as) del proyecto acerca del bono social, tanto de los cambios producidos por el Real Decreto 897/2017 de 6 de octubre de 2017 y su posterior modificación del Real Decreto-ley 15/2018 de 5 de octubre de 2018, incidiendo en la importancia de solicitarlo y renovarlo en los caso que ya lo tuvieran. Además se informó acerca de las ayudas de la Junta de Castilla y León destinadas al pago de alquiler.
- Se han realizado **138 entregas económicas** destinadas al **pago de facturas de luz** a 119 familias.
- Se han hecho **20 entregas económicas** destinadas al pago de facturas de gas/gasoil a 20 familias.
- Se han entregado **154 kits de ahorro doméstico** que incluye: bombillas, burlete bajo puerta y perlizador de agua.
- Finalmente se han realizado 128 entregas económicas destinadas al pago de deudas de alquiler.

7 Asambleas Comarcales

- Bembibre
- ☐ Hospital de Órbigo
- □ León
- Ponferrada
- □ Valencia de Don
- □ Villablino
- □ Villafranca del

Bierzo

Cruz Roja en León entrega juguetes a 877 niños/as en la campaña navideña

Cruz Roja Juventud, en su Proyecto, el "Juguete Educativo", puso en marcha en el mes de diciembre la campaña "Sus derechos en juego" en la que participaron 45 voluntarios/as y se ha llegado a un total de 877 niños/as. Las familias participantes en el proyecto se encuentran en situación de riesgo social que han participado en proyectos de infancia y familia o cualquier otro proyecto de extrema vulnerabilidad.

Recoger juguetes para garantizar el derecho al juego

En esta campaña "Sus derechos en juego" se podían donar únicamente juguetes nuevos, no bélicos, no sexistas y, preferiblemente, cooperativos/colectivos para promover entre los/as menores principios y valores educativos que fomentan el aprendizaje y la convivencia para edades comprendidas entre los 0 y los 17 años.

Los juguetes han sido entregados a las familias para que fuesen estas quienes, directamente, en la intimidad de la unidad familiar, se los entregasen a los/as más pequeños/as de la casa e intentar así normalizar lo máximo posible esa situación.

Campañas de sensibilización

En el mes de diciembre se realizaron diferentes actividades de sensibilización (con padres/madres/tutores/as y niños/as, jóvenes y adolescentes) para concienciar a la población sobre la importancia de los juguetes no bélicos, no sexistas y cooperativos/colectivos. En las Asambleas Comarcales de León, Bembibre, Hospital de Órbigo, Ponferrada y Valencia de Don Juan, se han realizado 17 acciones de sensibilización con 241 familias y 16 acciones con 231 menores.

Por otro lado, ya pasado el período navideño, los juguetes nuevos restantes servirán para que los/as niños/as, jóvenes y adolescentes que participan en los proyectos puedan también disfrutar de un regalo el día de su cumpleaños.

volver

La Asociación León Centro Gótico y el Ayuntamiento de León ponen en marcha la iniciativa Escaparate Solidario

La Asociación León Centro Gótico en colaboración con el Ayuntamiento de León han puesto en marcha una nueva iniciativa solidaria mediante la cual pretenden dar visibilidad a las ONG's e instituciones de la ciudad.

El objetivo del "Escaparate solidario" consiste en que cada una de las ong puedan colocar publicidad en los establecimientos y comercios de la asociación para dar a conocer sus proyectos durante toda la época de rebajas.

Cruz Roja Española en León ha tenido la suerte de poder contar con el escaparate de Saira Marquetería, todo un lujo ya que Marisa, su propietaria, no sólo ha cedido el espacio sino ha creado un escaparte precioso dónde la gente pueda conocer los programas de Juventud de Promoción del Éxito Escolar y el programa de Familias de Acogida.

Agradecemos desde aquí su colaboración y disponibilidad.







Atención a Integral a Personas Sin Hogar ha atendido en 2018 a 330 personas y ha contado con 55 voluntarios/as

Cruz Roja intensifica su intervención con personas sin hogar ante la bajada de temperaturas

Cruz Roja refuerza su programa de Atención Integral a Personas Sin Hogar ante la bajada de temperaturas en toda España, incrementando las salidas y /o recursos necesarios. En el caso de **Cruz Roja Española en León** se han intensificado los recursos: entrega de mantas o sacos de dormir para soportar mejor las inclemencias del tiempo.



El programa de Atención Integral a Personas Sin Hogar, nace en 2012 en la ciudad de León con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las personas sin hogar. Dentro de las personas sin hogar se engloban aquellas que se encuentran en situación de sin techo, sin vivienda, vivienda insegura y vivienda inadecuada. Por este motivo es importante que cuando demos el dato cuantitativo seamos conscientes de esto, no solo atendemos a personas en situación de calle, sino que el trabajo abarca más ámbitos.



Desde Cruz Roja se trabaja desde un punto de vista integral fomentando su autonomía e independencia, a través de tres líneas de intervención. Durante este año, 2018, han participado un total de **55** voluntarios/as y se han atendido a **330** personas, siendo el 26% mujeres, respecto a las edades el dato es variable, predominan las personas que se encuentran entre los 45 y 55 años. Es difícil establecer un perfil debido a la situación económica y social actual, trabajamos con una gran variedad de situaciones y perfiles.

Centro de Higiene de Cruz Roja para personas sin hogar

En horario de 09.30 a 12.30 h. de lunes a viernes en Avda. Alcalde Miguel Castaño 103. Se ofrece un servicio de ducha y lavandería para las personas beneficiarias del proyecto, además y previa demanda se proporcionan productos de higiene y aseo personal. En este servicio, además de lo anterior, pueden informarse de los recursos existentes para ellos/as en la ciudad, así como ser un punto de difusión de las actividades de ocio alternativo organizadas para el colectivo. Dichas actividades contribuyen tanto al acercamiento recíproco entre los usuarios/as y el equipo, como al desarrollo personal y mejora de su autoestima, siendo estas vivencias un puente hacia un mejor entendimiento que contribuya a crear un clima de mayor confianza. Acudiendo 81 personas durante este año 2018.

Atención psicosocial diurna.

En la Oficina Provincial de Cruz Roja Española en León se **informa**, **asesora**, **apoya**, orienta y se realizan **acompañamientos** sociales. Asimismo, se realizan actividades de ocio alternativas y formaciones específicas para dar herramientas al colectivo durante su proceso de normalización.

Unidad móvil de Emergencia Social.

Los martes y jueves desde las 20.00 hasta las 01.00 h. se presta a pie de calle un servicio donde se atiende a la población sin techo. El equipo se desplaza por diferentes puntos de la ciudad de León prestando una atención directa y cercana; proporcionado bebida caliente y algo para comer, siendo éste un nexo entre la calle y los Servicios Sociales, y reduciendo los daños que provoca la pernocta (se les ofrece material de abrigo). Atendemos cada salida más o menos una media de **quince** personas. Ofrecemos mapa de recursos para informar a las personas que se encuentran en esta situación, facilitándoles el acceso a los diferentes recursos de la ciudad. 30 de enero

Día Mundial de la No

Violencia

3.097 jóvenes y adolescentes participaron en los tallares de Prevención de Conductas Violentas en 2018 gracias a la labor de Cruz Roja Juventud

3.097 adolescentes y jóvenes de edades comprendidas entre los 8 y los 25 años, recibieron talleres en educación formal durante 2018 gracias a la labor de Cruz Roja Juventud en el proyecto de "Prevención de Conductas Violentas", y 733 jóvenes y adolescentes participaron en la sensibilización de calle con temas relacionados con el Acoso Escolar y la LGTBIQ+.

El proyecto tiene como objetivo principal prevenir la violencia en sus diferentes manifestaciones en el ámbito escolar, ya que son, etapas claves de la educación, donde los/as adolescentes y jóvenes reaccionan con la violencia como respuesta a experiencias de socialización basadas en la competitividad, la insolidaridad y el desafecto. Asimismo, pretende reducir conductas violentas fomentando la igualdad, la convivencia, la diversidad y la tolerancia entre la juventud como clave de la prevención de actitudes, comportamientos y hábitos que lleven riesgos asociados a su bienestar físico, psíquico y social, en su entorno más cercano, especialmente a través del voluntariado como agente de prevención.

Las actividades educativas del programa se estructuran en las siguientes áreas temáticas: Prevención de Conductas Violentas realizando un total de 133 Talleres en Centros Educativos con 3.097 participantes desglosados: HHSS realizando 28 Talleres con 570 participantes, Violencia de Género realizando 7 Talleres en Centros Educativos con 118 participantes; Bullying y Violencia a través de las nuevas tecnologías con un total de 60 talleres en Centros Educativos con 1.426 participantes y 10 acciones de sensibilización en la Campaña del 2 de mayo contra el Acoso Escolar con 377 participantes; Racismo y Xenofobia realizando 14 talleres

en Centros Educativos con 336 participantes, y Discriminación por razón de identidad y/u orientación sexual realizando 21 talleres en Centros Educativos con 208 participantes y 3 acciones de sensibilización con 482 participantes.

ruz Roja Juventud en León desarrolló este programa en 2018 en 9 localidades: León, Santa María del Páramo, Valencia de Don Juan, Cistierna, Astorga, Bembibre, Sahagún y Ponferrada.

Cruz Roja Juventud lleva más de **20 años trabajando** con los/as adolescentes y jóvenes y profundizando en conceptos como la violencia, el papel de los medios de comunicación, la autoestima, la asertividad, la empatía y la escucha activa para tratar de prevenir estos comportamientos.

Cruz Roja Juventud en León, comprometida con la educación para la paz y la no violencia, pretende, gracias a estos talleres con los/as adolescentes y jóvenes, motivar actividades positivas a través de la sensibilización, la concienciación el debate crítico; fortaleciendo valores positivos como el respeto y la tolerancia entre los/as adolescentes y jóvenes, así como facilitándoles herramientas para la adquisición de habilidades sociales, comunicativas y la resolución de conflictos.



Compromiso solidario



Desde Cruz Roja queremos ofrecer a las parejas que celebran su enlace una manera de hacer participe a nuestra institución en ese momento tan importante. Para ello ofrecemos a posibilidad de realizar un donativo, y la vez obsequiar a sus invitados a través de unas originales tarjetas de recordatorio.

Compartid vuestro compromiso, regalad solidaridad

Con estas tarjetas solidarias de Cruz Roja, estáis colaborando con nuestra labor de impulsar oportunidades y programas de desarrollo en los entornos más vulnerables de nuestra comunidad y de todo el mundo.

Pero no sólo realizamos tarjetas para bodas, sino también para cualquier tipo de celebración en la que desees compartir tu solidaridad y compromiso social.

